

ABSTRAK

Skripsi yang berjudul Konstruksi Sosial Tentang Kehidupan Hari Tua di Kalangan Pensiunan Guru Sekolah Dasar Negeri di Surabaya. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui konstruksi sosial para guru Sekolah Dasar Negeri di Surabaya yang telah pensiun dalam menghadapi kehidupan hari tua. Peneliti menganggap penting karena posisi lansia yang sudah terbiasa melakukan aktivitas (bekerja), tetapi kenyataan mereka harus meninggalkannya dan sebagai penggantinya telah mendapatkan uang pensiun. Dengan begitu, dapat diketahui secara mendalam konstruksi sosial tentang kehidupan di hari tua, serta strategi bertahan yang dilakukan oleh para pensiunan guru Sekolah Dasar untuk tetap dapat menyambung hidup keluarganya.

Penelitian ini bermaksud menguak secara mendalam konstruksi sosial pensiunan guru Sekolah Dasar Negeri Kali Rungkut I/264 Surabaya tentang kehidupan di hari tua. Penelitian ini menggunakan teori konstruksi sosial Berger sebagai pisau analisis. Tipe penelitiannya adalah kualitatif dengan paradigma konstruktivisme. Metode pemilihan informan secara *purposive* yang dilakukan di Sekolah Dasar Negeri Kali Rungkut I/264 Surabaya. Informan yang dipilih dalam penelitian ini berjumlah 4 (empat) orang pensiunan guru Sekolah Dasar yang sudah lansia. Sedangkan teknik pengumpulan data dilakukan dengan cara observasi dan wawancara mendalam.

Hasil temuan di lapangan menunjukkan bahwa pensiunan guru Sekolah Dasar Negeri Kali Rungkut I/264 Surabaya yang telah bekerja kembali dan kini memiliki penghasilan sendiri untuk memenuhi kebutuhan hidup sehari-hari, ternyata masih juga memerlukan perhatian dari kalangan keluarga, baik itu perhatian dalam bentuk materi maupun non-materi. Selain itu, prinsip hidup tentang kemandirian dan tidak merepotkan keluarga atau anak, membawa pengaruh pada pemahaman pensiunan guru Sekolah Dasar Negeri Kali Rungkut I/264 Surabaya untuk tetap menjalani hidup secara mandiri meskipun sudah berada pada usia lanjut. Pandangan sebelumnya yang melihat bahwa pensiunan guru Sekolah Dasar merupakan seseorang yang tidak dapat mandiri ternyata mengalami sebuah perbedaan pada penelitian ini.

Kata Kunci: Konstruksi Sosial, Pensiunan Guru, Sekolah Dasar, Kehidupan Hari Tua.

KATA PENGANTAR

Puji syukur kehadiran Allah SWT yang telah memberikan segala berkah serta rahmat dan hidayah-Nya yang telah memberikan jalan serta kekuatan yang luar biasa dalam proses penulisan skripsi ini. Tak lupa pujian saya ucapkan kepada junjungan Nabi kita, Rasulullah SAW yang senantiasa memberikan bimbingan menuju jalan yang benar dan terang benderang dalam penyelesaian penulisan skripsi ini.

Skripsi yang berjudul Konstruksi Sosial Tentang Kehidupan Hari Tua di Kalangan Pensiunan Guru Sekolah Dasar Negeri di Surabaya. ini merupakan fenomena yang penting untuk dipelajari mengingat kebijakan Pemerintah Provinsi Jawa Timur beserta Pemerintah Kota Surabaya sedang gencar-gencarnya melakukan pemberdayaan terhadap lansia dan pensiunan.

Dalam menyelesaikan karya ini, cukup banyak hambatan yang dilalui oleh penulis, namun atas dukungan dari berbagai pihak, karya ini dapat terselesaikan dengan baik. Seperti pepatah yang mengatakan tak ada gading yang tak retak, tentu saja masih banyak kekurangan dalam penulisan karya ini. Oleh karena itu, dalam kesempatan ini penulis ingin mengucapkan terima kasih kepada pihak-pihak yang berperan penting bagi penyelesaian karya tulis ini.

Selanjutnya, penulis ingin mengucapkan terima kasih kepada:

1. Allah SWT, begitu besar rahmat, taufik serta hidayah yang diberikan, dalam proses penyelesaian karya tulis ini. Semua tidak akan terasa sulit dan berarti, jika selalu berada pada lindungan dan limpahan rahmat dan hidayah-Nya. Tak lupa Junjungan kita, Rasulullah SAW yang selalu menuntun umatnya untuk selalu berjalan pada jalan Allah SWT, dan menjadi suri tauladan yang baik menjadi panutan bagi umatnya.

2. Kepada papa Subiyantoro dan mama Endah Purwaningsih yang selalu memberikan semangat, kasih sayang dan perhatian serta dukungan yang benar-benar tiada duanya, menjadi sandaran ketika berkeluh kesah serta berbahagia. Meskipun dalam penyelesaian skripsi ini saya sering menunda pekerjaan rumah. Dan kepada saudaraku tercinta Diah Ayu Puspa Dewi dan Ratih Puspita Sari, yang terkadang mengesalkan namun kebersamaan kita adalah hal yang mahal untuk dibeli dan sukar untuk didapatkan. Jangan bosan-bosan dimintai tolong kakak ya!
3. Dosen pembimbingku, Prof. Dr. Ida Bagus Wirawan, SU. yang selalu sedia meluangkan sedikit waktunya untuk berkonsultasi, dan banyak memberikan pencerahan dan arahan-arahan positif kepada saya, sehingga banyak memberikan motivasi yang bisa mendorong untuk tetap semangat dalam menyelesaikan karya tulis ini.
4. Kepada informan SJ, NH, CZ dan NS yang sudah memberikan segala informasi yang berkenaan dengan pertanyaan penelitian. Tanpa kalian, saya bukan apa-apa.